



DIARIO DE BURGOS

DE AVISOS Y NOTICIAS

NO SE PUBLICA LOS DOMINGOS

Año I.

Jueves 16 de Noviembre de 1891.

Núm. 206.

SUSCRIPCIÓN

BURGOS.	Trimestre, pesetas	3.50
	Semestre.....	6.50
	Año.....	12
BURGOS.	Trimestre, pesetas	4.50
	Semestre.....	8
	Año.....	15
EXTRANJERO Y UL-	Año.....	20
TRAMAR.....		

Número 5 céntimos.

Imprenta, Redacción y Administración

ISLA, 31

TELEFONO NÚM. 28

ANUNCIOS

En 1.ª y 2.ª plana: línea, pesetas 0.25
 En las restantes..... 0.10
 Esquelas de defunción y aniversario desde 5 pesetas en adelante. Comunicados a precios convencionales. Se reciben anuncios y suscripciones en la Administración y en la librería de D. Calixto Avila.

BOLETÍN RELIGIOSO

SANTO DE HOY.—Los desposorios de Nuestra Fe-
 Sec.
 SANTO DE MAÑANA.—San Virgilio.

ESTADO DEL TIEMPO

Temperatura a la sombra en el día de hoy: á las 9 de la mañana, 8°; alas 3 de la tarde, 11°
 El barómetro marca tiempo variable.

Teatro.—Función para esta noche.—*El rey que rabió.*

LAS COLONIAS

Papas nuevas superiores. Galletas frescas de todas clases. Salchichón de Vich y de Milán. Garbanzos finos de Salamanca. Alubias nuevas de La Bañeza. Lentejas de Villala. Vinos y licores. Pastas para sopa.

Precios fijos.

5, Mercado, 5

Servicio á domicilio.

Nueva ferreteria.—Véase pag. 13.

J. Díez Ortega.—Véase pag. 14.

Manuel Rico y Gil, banquero y casa de cambio.—Cupones 4 por 100 exterior y Cubas.—Véase anuncio pag. 14.

Se desea formar una sociedad de padres de familia, con objeto de ayudarse mutuamente para la redención de los mozos que obtengan la suerte de soldados en el sorteo próximo.
 En esta administración informarán.

En la notaría de D. Fernando Monterrubio, Plaza Mayor, núm. 55, se admiten proposiciones al que desee interesarse en la compra de la casa núm. 57 de la calle de San Juan de esta ciudad.

CASA EN VENTA

A voluntad de su dueño, se vende una casa sita en esta Ciudad, y en su calle de San Calvo, señalada con los números 37 y 39.
 El remate se verificará en la notaría de D. Tomás Gimenez, plazuela de Vega, núm. 23, el día 27 del actual á las once de la mañana, bajo el pliego de condiciones que está de manifiesto en dicha Notaría.
 Burgos 20 de Noviembre de 1891.

Nadie quiere semejante anillo.

Por más de cien años una cierta familia de trabajadores, que vivía en París, ha venido suicidándose. De padre á hijo y de madre á hija ha descendido un anillo de oro, que se ha encontrado en el dedo de cada uno de estos suicidas después de muertos. El año pasado se trajo á la *Morgue* el cadáver de un joven, que se había suicidado y que tenía en el dedo el fatal anillo de oro. Este era el último de su raza. El anillo se enterró con el cadáver y nadie que sepa la historia se atreverá á quitárselo.

La afección mental de esta familia procedía de un antepasado lejano y fué haciéndose más intensa conforme se fué reconociendo hasta llegar á ser una fuerza irresistible, y se aceptaba el anillo con la obligación de que el que lo poseía, se suicidara siguiendo el ejemplo del que antes lo había llevado. Esta clase de manía es originada generalmente en un desarreglo del sistema nervioso, que á su vez procede de anemia ó pobreza de sangre, uno de los resultados de nutrición defectuosa.

Una carta reciente de un caballero que vive en Norfolk contiene lo siguiente: *Desaba la muerte, Tenía miedo de la noche, Tenía miedo de estar solo y aborrecía la sociedad. Temía que en una de esas horas de depresión y aburrimiento atentaría á mi vida con mis propias manos, sabiendo que muchos lo han hecho con igual motivo.* Las horas de la noche eran para él horas de terror según él dice. Se volvía y revolvió en la cama, pensando si podría amanecer de nuevo. En este caso no eran remordimientos de conciencia, puesto que no había cometido ningún delito: la causa es puramente física; sin embargo, muy general en Inglaterra, indigestión arrastrando su larga cadena de consecuencias y entre ellas el *dearregle nervioso*.

Dice que la piel y los ojos habían perdido lo hacía años su color, y con frecuencia estaban de un color amarillo fantástico y repugnante. Esto se debía á la presencia de la bilis en la sangre y en los tejidos, en donde nada tenía que hacer. Pero como el hígado torpe y débil no podía deshacerse de ella, no había otro resultado posible que el que experimentaba nuestro amigo. Con frecuencia le dolía la cabeza, como si los enemigos hubieran estado acido en ella un obrador, y unos dolores se sucedían á otros en todo su cuerpo, como si tuviera por lo menos la mitad de las enfermedades, de que se ocupan los libros populares de medicina.

Una cosa y solamente una tenía la culpa de todos estos males, es decir, la ponzoña llevada á la sangre por el alimento descompuesto en el estómago y en los intestinos. Los pies fríos, la pérdida de apetito y ambición, la depresión mental, la sensación de cansancio, el mal gusto de boca, los seca, mareos, palpitación, debilidad son síntomas que se han criado en un mismo nido, y la madre es siempre la indigestión.

El tiempo pasa de cualquier modo como siempre, ya riámos, ya lloramos, y este hombre se llegó á causar de una vida tan penosa. Desaba llegar al fin, lo que no es de extrañar. La última carilla de la carta está escrita de otra manera. Dice: «Cuando me acuerdo de lo que era y de lo que soy, á penas puedo comprender el cambio. Hace seis meses que estoy tomando una preparación llamada Jarabe curativo de la Madre Seigel, que ha operado una revolución completa en toda mi economía. Uno de mis arrendadores me lo recomendó y lo he probado por darle gusto. Ahora lo alabo y doy gracias al que lo hace y lo anuncia. Mis trabajos han terminado, y á los 57 años me siento tan ligero, alegre y animado como un muchacho en sus vacaciones. Digo á los médicos que una vieja enfermera alemana los ha derrotado en su carrera, y en cuanto á mi se refiere, no me lo pueden negar. Ya no me asaltan pensamientos horribles de suicidio por encontrar muchos placeres en la vida. Mi agradecimiento no puede expresarse.»

El autor de esta carta consiente en que se publique todo lo que llevamos impreso, pero no quiere que se haga uso de su nombre, al menos por ahora por razones que debemos respetar, pero la sinceridad evidente de la historia llevará el convencimiento á toda persona des preocupada.

Si el lector se dirige á los señores A. J. White, Limitado, de 155, Calle de Caspe, Barcelona, tendrán mucho gusto en enviarle gratuitamente un folleto ilustrado que explique las propiedades de este remedio.

El Jarabe Curativo de la Madre Seigel está de venta en todas las farmacias. Precio del frasco, 14 reales; frasquito, 8 reales.

MARMOLISTA

Altare, Lápida, Panteones, Chimeneas, Fregaderos y toda clase de trabajos para Iglesias, Cementerios y construcciones en marmol y piedra á precios baralísimos.

RAFAEL GUZMAN.--Constitución, 10, VALLADOLID

SUCURSAL EN MADRID: AYALA, 15

Sierra hidráulica y talleres en Orón (Miranda de Ebro).

Sucesores de Madrazo, Cid, 26 y 28

Venta de ostras frescas, clase superior. Precios económicos. Se reciben cada dos días.

Aguas azoadas.—Curan toda clase de catarros, angina faringitis, asma, etc.

DE UN DERRIBO.—Puertas, ventanas, balcones, fregaderos y mampostería. Espolón, núm. 20.**CRÓNICA LOCAL**

El problema de aritmética que ha correspondido á los opositores á escuelas de niños en la universidad de Valladolid en el ejercicio escrito, ha sido el siguiente: «Un vinatero ha comprado 4 barriles de vino por 70) pesetas, ha vendido 45 litros por 27 pesetas y ha ganado 10 céntimos de peseta por cada litro ¿cuántos contenía cada barril?»

El periodo de análisis gramatical fué el que ponernos á continuación:

«No era fácil castigar de muerte á casi todos los habitantes de la Castilla entera; con tales auspicios se inauguró en España el primer soberano de la casa de Austria.»

El tema de pedagogía versó sobre la percepción externa é interna; en qué consisten, cómo se producen, y cómo se educan estas facultades.»

En la parroquia de San Gil ha habido en el día de hoy y continuará mañana y pasado, concurso de misas ó letra abierta.

El estipendio es de 2 pesetas antes de la vigilia y 2,50 interin y después de ella.

Las misas se aplicarán por el alma de D. Ildefonso Miegimolle, de cuya defunción dimos ayer cuenta en nuestro diario.

Las noticias que se reciben de las oposiciones que tienen lugar en Valladolid, demuestran ó gran rigorismo en el tribunal ó demasiada pusilanimidad en las opositoras.

Hemos oído que algunas sufrieron desmayos en el acto mismo de los ejercicios orales, ocasionando á las demás que presenciaban el acto, el recuerdo de la inscripción colocada en la lápida de un capitán esforzado, del que se afirma que jamás tuvo miedo, á cuya inscripción puso un estudiante el aditamento *ergo non fuit examinatus*.

También dicen que dos opositoras que quedaron suspensas se han vuelto locas.

Como compensación á estos percances se ofrece la alegría y justificado orgullo que pueden ostentar aquellas que en estas lides científicas hayan salido victoriosas, obteniendo lisonjeras clasificaciones, y el desahogo de las que aboguen por el aforsismo que dice: «más vale burro vivo que doctor muerto.»

A propósito de estas oposiciones leemos hoy en *La Crónica Mercantil*:

«Hoy terminarán el ejercicio oral las maestras que toman parte en las oposiciones que se están verificando, y mañana comenzará el de la práctica en la escuela que al efecto se designe, siendo probable que en este último inviertan dos días, de suerte que si no surge inesperado entorpecimiento, para el martes de la semana

proxima puede el tribunal señalar la votación para designar los lugares que han de ocupar las examinandas.

Los maestros tal vez concluyan por completo de hoy á mañana, puesto que son menos y es menor el número de ejercicios en que han de intervenir.

Inmediatamente de terminados dichos ejercicios, comenzarán á practicarlos los que vienen á legalizar la situación de la categoría de las escuelas que regentan.

Habiendo desaparecido el peligro de la enfermedad que padece el Sr. Arcediano de esta S. I. C. esta noche regresa á Madrid el abogado fiscal del Tribunal Supremo, nuestro querido amigo D. Felix Santa María del Alba.

Según vemos en *La Correspondencia* el general de artillería de Marina y diputado á Cortes por Miranda, D. Gaspar Salcedo, ha entregado hace cuatro días al señor Cánovas del Castillo la dimisión del cargo de jefe de sección del Consejo superior de la Armada.

En la librería de los señores hijos de D. Santiago Rodríguez Alonso se ha recibido un nuevo surtido de cuadros al óleo que, como los anteriores, merecen la atención de los aficionados por su mérito y precios económicos.

El Teniente de Alcalde Sr. D. Federico Santiago, acompañado del auxiliar veterinario y guardias municipales, ha girado esta mañana una visita á los diferentes puestos de pan, recogiendo 118 panes que se hallaban faltos de peso, y algunas hogazas con la merma de 190 gramos.

Para evitar estos disgustos no sería conveniente que se expendiera el pan al peso, como varias veces se ha dicho y entonces cada cual lo pagaría según el peso que tuviera? porque también se han dado casos de que algunos panes tuvieran exceso de peso, y los panaderos no han sido por esto bonificados.

Ha sido nombrado aspirante á oficial de segunda clase de la intervención de Hacienda de Vizcaya, D. Julián Gil Rodríguez que desempeña igual destino en la administración de contribuciones de esta provincia, y para este último cargo se ha nombrado á D. Ademar Gil Navas que desempeñaba en Vizcaya el destino que va á ocupar el de Burgos.

He aquí un verdadero cambio de situación.

Merced á las activas gestiones del diputado á Cortes por esta circunscripción don Lorenzo Alonso Martínez, ha accedido la compañía del Norte á que se establezca el teléfono en la estación del ferrocarril de esta ciudad.

Esta es una comodidad de que hasta ahora disfrutaban muy pocas poblaciones, y que creemos ha de ocasionar beneficiosos resultados.

Burgos sabrá agradecer al Sr. Alonso Martínez los trabajos que ha practicado para conseguir la mejora que indicamos.

Ayer se reunió la comisión de Beneficencia á las cuatro y media de la tarde, y hoy á la misma hora se habrá reunido la comisión de Letrados para deliberar acerca de la manera de proveer en lo sucesivo las plazas que quedaran vacantes en el municipio.

A la avanzada edad de 77 años, ha fallecido en esta población la señora doña María Saez Alonso, viuda de D. Juan Lopez.

Acompañámonos en el sentimiento á sus hijos, nuestros apreciables amigos doña Bonifacia y D. Bonifacio, á sus hijos políticos y demás parientes.

Por dimisión del que la desempeñaba se halla vacante la plaza de secretario del Ayuntamiento de Babadón de Esgueva, con el haber anual de 525 pesetas pagadas por trimestres vencidos de los fondos municipales.

Los aspirantes presentarán sus solicitudes en esta alcaldía en el término de 15

días á contar desde la publicación de este anuncio en *Boletín oficial* de la provincia, justificando su idoneidad para el desempeño, buena conducta y demás circunstancias que previene el art. 123 de la ley municipal; y según acuerdo del Ayuntamiento ó el arcañado, después de acreditar que conoce la naturaleza y tramitación de los servicios municipales, será de su cuenta el hacer toda clase de reparos, amillaramientos, apéndice, etc., sin más remuneración.

Hemos recibido el *Almanaque de la Ilustración* para 1893, libro lujosamente editado y cuyo texto y grabados son inmejorables.

Otro día nos ocuparemos con más extensión de esta obra, dando á conocer á nuestros lectores alguno de los artículos que contiene.

Se vende á 2 pesetas en la librería de D. Calixto Avila.

Teatro.—Numerosa y distinguida concurrencia llenaba anoche las localidades del teatro, ansiosa de conocer la nueva obra que tan extraordinario éxito tuvo en Madrid, y que de tanta fama venía precedida.

No quedaron defraudados los deseos del público, pues *El rey que robó* resulta una zarzuela de corte moderno, en que abundan las escenas de gran efecto cómico y los chistes de buena ley.

Los Sres. Ramos Carrión y Vital Aza, autores de la letra, han dado con esta obra una prueba más de su perfecto conocimiento de la escena y su maestría en la versificación y el diálogo.

En cuanto á la música, con decir que es de Chapí nos creemos relevados de hacer su elogio.

La interpretación fué excelente, distinguiéndose la Srta. Soriano, la Sra. Echevarri y los Sres. López y Benavides, todos los cuales fueron muy aplaudidos.

A petición del público se repitió en el segundo acto el coro de segadoras, y en el tercero el de los doctores.

También fue aplaudido el perro, que tenía bien estudiado su papel.

Esta noche se repite la misma función, y suponemos que el teatro estará otra vez concurrido.

Audiencia territorial.—*Señalamientos para el día 27 de Noviembre:* Sala de lo civil: Pleito procedente del juzgado de esta capital entre D. Emilio Alonso, con don Basilio Gutierrez sobre pago de pesetas: ponente, Sr. Castillo; defensor, Licenciado Casaviella; procurador, P. de León.

Sala de lo criminal: Causa procedente del juzgado de Villadiego contra Cipriano Bravo, sobre el sparo de arma de fuego: ponente, Sr. Viedma; defensor, Licenciado Rico; procurador, Herrero.

Sección religiosa.—Las MM. Carmelitas van á celebrar también solemnes cultos en honor del reformador carmelitano San Juan de Cruz. Al efecto dedicarán en su convento un triduo que empezará mañana y continuará el 28 y 29.

Los RR. PP. carmelitas se han encargado del servicio del púlpito, altar

música.

Por la mañana empezarán los cultos á las nueve y media, y por la tarde á las cuatro.

—En la parroquia de San Lorenzo continúan los cultos del mes de las ánimas, correspondiendo mañana el sermón que versará sobre la eficacia del sacrificio de la misa, al Presbítero D. Miguel Puente Pedrero, coadjutor de aquella iglesia.

Mercaderes.—En la pescadería se han presentado en la mañana de este día, los pesados siguientes:

Ostras, á 1,10 pesetas el kilo; congrio, á 2,00; lenguado y lubina, á 2,50; merluza, á 2,00; y marrajo, á 0,60.

—El mercado de cereales de hoy en esta capital ha sido también muy concurrido y los precios se han sostenido con firmeza, y aun con alguna pequeña alza en algunos granos.

Se ha vendido el trigo mocho á 41 y 1/2 y 45 rs. fanega, rojo á 43 y 1/2, álaga de 40 á 41, cebada de 37 y 1/2 á 28, centeno de 31 á 32, yeros de 41 á 42, avena de 18 y 1/2 á 19, las lentejas tan codiciadas como de costumbre y á precios subidos, la paja

á real la arroba y las patatas por vagones á 3 y 1½ rs. arroba, si bien dentro de la localidad, se venden á peseta.

El tiempo sigue abundante en lluvias, habiendo crecido bastante los rios.

—Se han degollado en el matadero público de esta ciudad en el día de hoy 7 bueyes, 41 carneros, 13 ovejas y 8 cerdos.

Boletín Militar —*Servicio de la plaza para el 27 de Noviembre de 1891: Parada, San Marcial, hospital y provisiones, San Marcial quinto capitán; vigilancia, los cuerpos de la guarnición.*—El general gobernador, Gómez Solano.

CARTA DE MADRID

Madrid 25.

El Consejo de ministros celebrado anoche ha servido hoy de no pocos comentarios en los círculos políticos y en los financieros. En los primeros por la duración del Consejo, suponiéndose que hubo diferencia de criterio entre los consejeros en la manera de apreciar las cuestiones económicas, y en los círculos financieros por cuanto se refiere al Consejo, á los asuntos de Hacienda y á los del Banco de España.

El Consejo de anoche tuvo verdadera importancia, porque en él se trataron líneas generales para la formación de las nuevas tarifas, señal de que el Gobierno piensa acometer esta obra con energía, á juzgar por lo que los ministeriales dicen. La cuestión de los vinos fué igualmente tratada, y como en breve han de comenzar las negociaciones para el nuevo tratado con Francia, es de creer que el duque de Tetuán expusiera su criterio en esta materia, que interesa á la producción española.

Como anticipé en mi carta de ayer, los consejeros se ocuparon de la emisión del empréstito de 250 millones. Sobre este particular sólo tengo que insistir en lo que ya he dicho; la operación se hará dentro de España y cuando mejoren más las condiciones del mercado, esto es, en el próximo Diciembre.

La noticia que con más interés se ha perseguido hoy ha sido la de si aceptaba ó no la cartera de Marina el general Montojo.

Llegó éste á Madrid con algún retraso. En la estación esperábanle muchos generales y oficiales de la Armada. El general envió inmediatamente á uno de sus ayudantes á casa del Sr. Cánovas, anunciándole su llegada y que estaba á sus órdenes, y el Sr. Cánovas contestó que podía pasar á verle cuando quisiera. Sólo el tiempo preciso para descansar se tomó el general Montojo, quien á las doce entraba en la *Huerta* para celebrar su entrevista con el jefe del Gabinete. En ella, y después de oír las razones que expuso el Sr. Cánovas, el general Montojo aceptó la cartera de Marina.

El presidente salió á la una y media para Palacio, donde dió cuenta á la Reina de dicha entrevista, poniendo á la firma el correspondiente decreto, que mañana publicará la *Gaceta*.

El general Montojo estuvo esta tarde á cumplimentar á la Soberana, y á las nueve de esta noche jurará el cargo.

Los temores de la prensa de anoche y de la de hoy de que el general Montojo no aceptaría la cartera no han tenido fundamento, y así lo creí desde el momento en que se sabía que hoy llegaba á Madrid. No era de creer

que hiciera el viaje para decir que declinaba la honra de formar parte del Gobierno.

El Sr. Cánovas ha llevado hoy á la Reina el nombramiento del Sr. Camacho para el gobierno del Banco de España. Anoche se decía que los ministros nada habían acordado en la cuestión de personal, porque esperaban disponer de mayor número de vacantes. Y en efecto, ha presentado la dimisión, por escrito, el Sr. Los Arcos, director de Comunicaciones.

También se asegura que ha dimitido el subsecretario del ministerio de Ultramar.

Hasta ahora se sabe que el Sr. Conde y Lugo pasa á la fiscalía del Supremo; á la subsecretaría de Gracia y Justicia, el marqués de Vadillo; á la dirección de los Registros, el Sr. Hernández Iglesias; á la dirección de Administración y Fomento del ministerio de Ultramar, un amigo del Sr. Romero Robledo; á la subsecretaría de este ministerio, probablemente el señor Puga, y para la dirección de Comunicaciones se indica al Sr. Hernández.

También se ha dicho hoy, ignorándose su fundamento, que el Sr. Borringer iría al departamento de Cádiz, y que el pase del general Topete á la reserva daría lugar á una extensa combinación de mandos en el ministerio de Marina.

Los comisionados de Lérida han visitado esta tarde al Sr. Cánovas. El Sr. Obispo de aquella Diócesis ha llevado la palabra pidiendo al jefe del Gobierno protección para el ferrocarril Noguera-Pallaresa, proyecto de vital interés para la región y para las provincias. Recordó al Sr. Cánovas el último discurso que pronunció en la última visita que hizo á Lérida y las declaraciones que hizo favorables á dicho ferrocarril.

El Sr. Cánovas contestó prometiendo interponer sus buenos oficios para con el ministerio de Fomento y el de la Guerra para que se procure armonizar los intereses de la provincia que representan los comisionados con los sagrados de la defensa de la frontera pirenaica.

Los comisionados, al decir de aquéllos con quienes ha hablado, salieron bien impresionados de esta conferencia, y se disponían á visitar al señor ministro de la Gobernación.

Se ha dicho esta tarde que de Real orden se había mandado proceder militarmente contra *La Correspondencia militar* por unos artículos que ha publicado dicho periódico juzgando la gestión del general Sr. Sanz, inspector general de Carabineros.

Se añadía que los militares estaban disgustados por una medida que únicamente correspondía al Capitán general y no al ministerio.

Aunque la noticia tiene un origen bastante autorizado, no responde por completo de su veracidad, pues á la hora de salir el correo no he podido probarla por hallarse en Palacio despachando con la Reina el general Szcárraga.

Mañana publicará la *Gaceta* el nombramiento del Sr. Camacho para el cargo de gobernador del Banco de España.

Esta tarde ha conferenciado con el Sr. Cánovas del Castillo.

NOTICIAS GENERALES

La *Gaceta* de ayer contiene las disposiciones siguientes:

Gracia y Justicia.—Real decreto indultando á Miguel Fuster de la pena de un año y ocho meses de prisión correccional, impuesta por la Audiencia de Játiva en causa por estafa.

Gobernación.—Real orden autorizando la reforma del art. 1.º del reglamento interior del Real Consejo de Sacidad en la parte referente á la celebraci3n de las sesiones del Consejo.

Ultramar.—Real orden confirmatoria de un acuerdo de la comisi3n provincial que declaró incapacitados para ejercer el cargo á varios concejales del Ayuntamiento de Mayagüez.

Ha sido promovido al empleo inmediato en la secretaría del ministerio de Gracia y Justicia, con la categoría administrativa de jefe de negociado de segunda clase, nuestro querido amigo el ilustrado auxiliar de dicho departamento, D. Pablo Gaspar y Serrano.

Recibí nuestra enhorabuena por tan merecido ascenso.

Cuenta un periódico inglés que una mujer afecta de catarro nasal consultó con el doctor Johnston, el cual murió repentinamente á los dos días.

Seis meses después consultó esa buena mujer con el doctor Poud, quien murió también de repente á los dos días justitos y cabales.

Con tal motivo, los comentarios y las bromas de los médicos fueron muchas y muy graciosas.

Hace dos meses tuvo que consultar la enferma, con harlo sentimiento suyo por lo que habia ocurrido á los dos médicos anteriores, con el doctor Phillips, y hasta el día siguiente fué encontrado muerto en la cama.

Este hecho ha llamado la atenci3n de las gentes.

Después de poco se publicará un decreto fijando reglas para los ascensos en la carrera eclesiástica.

Al efecto se ha convenido entre el señor ministro de Gracia y Justicia y el Nuncio de Su Santidad los detalles de la nueva disposici3n, que ha quedado ultimada, y ha sido firmada por la Reina.

Para el 8 del próximo Diciembre, día de la Concepci3n, se preparará en la Iglesia de San Francisco el Grande en Madrid una funci3n que tendrá gran interés musical. Por la orquesta del Teatro Real, y por algunos artistas que forman parte de su compaña, entre ellos el señor Tabayo, se ejecutará una *Misa*, de Luis Masciotti, en la cual el ilustre director luchará por segunda vez, contra los intusos escollos del género religioso. Masciotti ha escrito ya un hermoso oratorio, titulado *Isaías*, que fué estrenado en Londres con grande éxito.

El siguiente suceso ha ocurrido recientemente en el pueblo de Aspin, situado en los Altos Pirineos:

En la única calle de la poblaci3n se presentó de pronto un magnífico oso negro, al cual sin duda la nieve de la montaña habia hecho abandonar su guarida.

Los pecos transeantes que por la vía pública circulaban, echaron á correr des-pavoridos huyendo de las iras del feróz animal.

Peró una infortunada niña de seis años, tuvo la desgracia de resbalar al en-prender la fuga, quedando derribada en tierra.

El oso se precipitó inmediatamente sobre ella.

Toda la poblaci3n lanzaba gritos de espanto, temiéndolo por la suerte de aque-lla infeliz criatura. La bestia iba á hincar sus uñas en el cuerpo de su víctima, cuando de repente se oyó el sonido de un violín.

Un pobre músico estudiaba en una casa cercana una pieza que debia ejecutar el día siguiente en una boda.

El oso abandonó á la niña, levantó las patas delanteras y comenzó á bailar al compás de la música.

Tanquitzados entónces los vecinos de Aspin, echaron una cuerda al cuello del animal y le ataron en una estaca.

Cuando se acercaron á él notaron que tenía agujereadas las narices y comprendieron que se trataba de un oso amestrado que se había escapado de la jaula donde le tenía encerrado su amo.

A las dos horas después de adquiridos los correspondientes informes, se supo que, en efecto, la bestia se había escapado hacia cosa de dos meses del poder de su dueño y que al oír el violín volvía á las andadas, recordando las delicias de su antiguo oficio.

La Diputación provincial de Oviedo ha acordado consultar á la de León la conveniencia de construir un ferrocarril que enlazando en Briao con el de Valmaseda á la Robia y pasando por el Pontón, vaya á terminar á Luffesto. Es un proyecto importantísimo para ambas provincias.

Afirma un periódico de Bilbao que el distinguido barítono Sr. Tabayo, protagonista de la ópera del maestro Santa María, que ha de estrenarse en el teatro Real se ha hecho confeccionar el traje de Alfonso VIII, con arreglo al que ostenta la figura del Rey, en la vitriera pintada por Tcherer en la Diputación provincial de Guipúzcoa.

Un comerciante de Paris ha sido objeto de un robo, de una manera muy original.

Hace algunos días se presentó en su atmósfera un caballero de porte distinguido con un catálogo de los velocipedos que vendía, y algunos días después el mismo sugato ajustó uno de los mejores y más caros, rogando al comerciante, antes de hacer el pago, que le acompañara uno de sus dependientes al boulevard, para que le diera alguna lección.

Una vez llegados, el dependiente comenzó á enseñar al caballero á guardar el equilibrio sobre la máquina, pero el caballero aprovechó también las lecciones, que en un momento de distracción del dependiente, echó á correr sobre la máquina sin que se le pudiera dar alcance.

Leemos en un periódico de la Habana:

El día 21 de Octubre el celador de policía señor Castillo, acompañado de dos guerrilleros del regimiento de la Habana, y después de trabajos penosos y de astutas exploraciones, encontró en los montes de San Juan, término del Roque (Matanzas), un escondite hábilmente preparado en la fragosidad de la manigua, donde los bandoleros contaban con abundantes provisiones y medio fácil de huida y de vigilancia y que les facilitaba seguro albergue.

Los niños de sorpresa los dos que allí se encontraban, fué el primero en ser descubierto Palenzuela, quien disparó contra el celador, haciéndolo este con su rifle y causándole la muerte. Encontráronsele cartas y documentos de interés.

El 21 capturó la Guardia civil á los hermanos Alfonso, reclamados por un fiscal militar como autores de delito de bandolerismo. Se les ocuparon las armas con que hicieron fuego á la fuerza al ser sorprendidos.

También ha sido muerto, en las inmediaciones de Camañey, el célebre bandido Joaquín María Guillén, perteneciente á la partida que vagaba por aquel término. Su cadáver fue expuesto al público en el portal del hospital.

Su muerte debe á fuerzas de las escuadras, mandadas por el capitán de las armas D. José López.

Haciéndose á la muerte del bandolero *Chino Velazquez*, dice *El Diario de Comercio*, de Cuanquivamo, lo siguiente:

Este cabecilla de los bandidos que merodeaban por nuestros campos está sentenciado á muerte, y se fugó del hospital público de Santiago de Cuba para confundir sus fechorías; ahora paga con su vida, en los montes de Carlot, todos sus pecados y maldades, que mantenían en constante zozobra á las hombradas fatigadas de nuestros campesinos.

Las guerrillas, al mando del capitán Sr. Condines, bajo la acertada disposición del bizarro coronel D. Vicente Gomez Ruverter, fueron las que sostuvieron nutrido fuego con la partida del bandolero Francisco Torres (a) *Chino Velasquez*, matando á éste y á otro llamado Jacinto Merino, y resultando gravemente herido, y muerto por fin, el arrojado y valiente guerrillero Vicente Martín Félix.

En San Andrés de Palomar ha fallecido un infeliz obrero llamado Lorenzo Oleart, fogonero de los talleres de construcción de carruajes para ferrocarriles, de San Martín de Provencals, á consecuencia de las graves quemaduras que sufrió al abrir la portezuela del fogón, del que salió una poderosa llama que le envolvió, dejándole en un instante casi carbonizado.

Oleart practicó esa operación, que le costó la vida, para salvar la de sus compañeros de trabajo, pues habiendo oído silbar la caldera, corrió á abrir la portezuela para aminorar la intensidad del fuego y evitar una catástrofe.

En Nueva York ha estallado una huelga originalísima. Los tramoyistas de los principales teatros de la capital americana han suspendido bruscamente sus labores. La Academia de música, el teatro del Pueblo, el Colambus y el teatro de Nittys Garden se han visto á punto de tener que suspender las representaciones.

La huelga tiene por causa el haberse negado los directores de aquellos teatros á aumentar el salario de los tramoyistas en 50 céntimos.

Los directores han tomado á broma el asunto, y auxiliados por los artistas de sus respectivas compañías, han hecho de carpinteros colocando las decoraciones el mobiliario, todo... de suerte que los huelguistas, gracias al espíritu práctico de los yankees, se han quedado con tres palcos de maricás y sin cobrar.

CONOCIMIENTOS UTILES

Conservación del Piano.

Este instrumento es de una construcción complicada, compuesto de diferentes materias, la mayor parte sensibles á las influencias de la atmósfera; de aquí que su poca ó mucha duración depende principalmente del cuidado que se tenga.

Dicho instrumento debe colocarse siempre en sitios donde haya una temperatura media, es decir, apartado en lo posible de chimeneas, pozos y corrientes de aire. Estas corrientes perjudican en alto grado al instrumento y especialmente el calor acompañado del aire seco y el frío intenso cuyas corrientes son generalmente húmedas: el primero produce la contracción de las maderas, atacando particularmente á la tabla armónica y clavijero; de lo que resulta la desafinación, los caederos, y lo que es peor la inutilidad del instrumento; el segundo emborrea el mecanismo dificultando el ejercicio de la digitación y oxida la encordadura en pocos meses, y de aquí el rompimiento de las cuerdas, la completa desigualdad en los sonidos que resultan ágrios y secos, ó mejor dicho, sin resonancia, pues la ordena impide que la cuerda vibre y produzca sus efectos propios.

Es de todo punto conveniente que esté colocado sobre zócalos de cristal para evitar toda comunicación con la humedad de los pisos que producen desde luego gaseos ó hinchamiento de las maderas, ocasionando mil entorpecimientos que lo precipitan á su destrucción.

Debe procurarse la limpieza del teclado con un paño limpio y seco después de haber hecho uso de él, y tenerle cerrado cuando no se utilice.

Está muy recomendado por los acreditados fabricantes Mr. Howard y Pleyel, la afinación mensual del piano en el primer año, y de cuatro á seis meses en lo sucesivo, particularmente en los países fríos.

Se ha generalizado en el día la mala costumbre de colocar encima del piano una infinidad de juguetes y objetos de gran peso. Esto, además de ayudar al deterioro de las tapas, apaga los sonidos, y produce el cerceo de las cuerdas.

Por último, el piano debe limpiarse cada dos meses, valiéndose para ello de un

Mejorito que, sin necesidad de tocar al mecanismo haga saltar el polvo y los cuerpos extraños en él introducidos. En las poblaciones donde haya persona perita de hacer ella la encargada de hacerlo y no otra.

Limas recortadas y limpias por medio de la electricidad.

Las limas pueden ser recortadas ó limpiadas por medio de un procedimiento eléctrico, el cual las devuelve su estado primitivo; consiste en sumergirlas en agua acidulada, colocándolas dentro de dos planchas de carbono, cerrando el circuito en la forma de una celda voltaica. Librementemente el hidrógeno se adhiere á los dientes de las limas, protegiéndolas de las demás acciones. Por este procedimiento se devuelve á las limas viejas su primer estado sin necesidad de ablandarlas ó someter á otra refundición el acero de que están hechas.

TELEGRAMAS DE LA AGENCIA FABRA.

Paris 25.—Apertura de la Bolsa de hoy, 4 por 100 exterior español, 64,81, 65,00, 65,25, 65,37, 65,40, 65,50, 65,59, 65,62.

Londres 25.—Apertura de la Bolsa de hoy, 4 por 100 exterior español, 64,81, 65,00.

San Petersburgo 25.—Se conocen nuevos detalles de la catástrofe ferroviaria, ocurrida en el puente Ortneha.

El río sobre el cual cayeron los vagones del tren se hallaba completamente helado, debiéndose á esta circunstancia no ocurriesen mayores desgracias.

Sin embargo, hay que registrar la muerte de veinte viajeros y tres empleados más de la compañía.

Otras diez personas han resultado con graves heridas.

Rio Janeiro 25.—La población sigue tranquila. Todo el pueblo se felicita de la caída del dictador y no ha ocurrido el menor incidente que venga á turbar la satisfacción general.

Los desórdenes ocurridos en los primeros momentos por la irritación popular en contra de los periódicos gubernamentales y personas más caracterizadas, adictas de Fonseca, han sido reprimidos por completo.

La libertad de imprenta ha sido igualmente restablecida.

Se trabaja activamente para la formación del nuevo Gobierno. Se cree que éste quedará constituido, comprendiendo los siguientes nombres:

Marina, almirante Domeillo; Guerra, general Oliveira; Justicia, Ferreira; Interior, Paria; Agricultura, Olves; Hacienda, Palleta.

Paris 25.—Se observa alguna animación en los mercados vinícolas y especialmente en el Bordelais, donde los negocios han adquirido gran actividad, haciéndose muchas compras de vinos blancos, destinados la mayor parte á la destilación.

Los precios á que se han vendido muchos caldos del país varían de 280 á 350 francos barrica, según clase y calidad.

En el Mediodía las transacciones son también muy numerosas, gracias á las concesiones recíprocas entre propietarios y negociantes. En Narbona se citan cosechas vendidas á 20, 22, 24 y 26 francos, según clase.

Varias importaciones de Alicante se han vendido á 25 francos.

Los vinos inferiores se pagan de 14 á 15 francos.

En la Borgoña, el mercado se encuentra aún muy paralizado.

De Argelia se han importado grandes remesas, pagándose de 12 á 17 francos hectólitro.

Oldenburgo 25.—Durante la noche última un voraz incendio ha destruído el magnífico teatro, Gran Ducal de esta ciudad.

El fuego comenzó después de terminada la representación y cuando habían salido los espectadores.

No hay por fortuna ninguna desgracia personal que lamentar.

La causa del siniestro se atribuye á un descuido.

París 25.—Continúa el alza en nuestra Bolsa. El 3 por 100 francés abrió á primera hora un poco más bajo, á 94,90 pero pronto se repuso y con ventaja, haciéndose á 95,15 á la una de la tarde y á 95,25 á las dos.

Lo mismo ha sucedido respecto del 4 por 100 exterior español, que habiendo comenzado á 64,81, ganó en el espacio de dos horas 80 céntimos.

París 25.—Se atribuye grandísima importancia al dictámen de los peritos Sres. Riche y Truc, enviados á España por el ministro de Comercio francés para estudiar la fuerza alcohólica de los vinos peninsulares. Dican estos señores, con noble franqueza y obedeciendo á su conciencia científica, que prescindiendo de toda adición de alcohol, el término medio de la fuerza alcohólica de los vinos españoles es de doce á trece grados, y que han analizado algunas muestras, aunque raras, que alcanzaban hasta 17 grados.

El expresado dictámen contiene informes que servirán para examinar con completo conocimiento de causa las proposiciones de España con motivo de los nuevos aranceles franceses.

Falta no obstante que los ultra- proteccionistas de la Cámara y del Senado que no hablan más que de los alcoholes alemanes, se convengan á pesar de las demostraciones de los hombres de ciencia, y accedan á una rebaja en la cuestión de la escala alcohólica.

SECCIÓN DE ANUNCIOS

VINO DE PEPTONA ORTEGA

Nutrición completa sin la intervención de las fuerzas digestivas del individuo.

Preparado con vino generoso de España, da tonicidad al estómago y facilita la digestión. Es indispensable á los convalecientes y personas débiles y á los que los que padecan de inapetencia, gastralgia, dispepsia y anemia, clorosis, úlceras gástricas, catarros intestinales, tisis, consumición, cuando el estómago no tolera alimentación y siempre que la digestión se verifica de una manera irregular.

Vino de Peptona y hierro.—*Peptona de carne, chocolate de Peptona y Peptona de leche.*
Elaboración por medio del vapor. Venta por mayor.

QUEVEDO, 7.—MADRID

Depósito en las principales farmacias de España y Ultramar.

ISIDRO PLAZA

COMERCIANTE BANQUERO

Sucesor de Martín Plaza é Hijo

ISLA, 5, BURGOS

Esta antigua y conocida casa sigue ocupándose de las operaciones siguientes:

Compra, venta y cambio de toda clase de papel del Estado, así como obligaciones Municipales y del ferrocarril del Norte de España.

Descuento de cupones de toda clase de valores cotizables en Bolsa, abonando en los billetes hipotecarios de Cuba y 4 por 100 exterior el beneficio correspondiente.

Se anticipan cantidades con garantía de valores del Estado por el plazo que se desee.

Al que en la compra de valores, pago de letras ó cualquiera operación de banca verifique los pagos en oro ó billetes de bancos extranjeros, se le abonará el beneficio corriente en la plaza.

Cupones de Cuba y 4 por 100 exterior.

Se toman con beneficio los de vencimiento 1.º Enero 1892 y atrasados.

Entarimados.—Los hay de todas clases en pino blanco, rojo, tea y del país, desde 1'30 pesetas metro cuadrado en adelante.

Yesos.— Superiores tamizados, en varias clases.

Cal hidráulica.— Legítima de Zamaya, 3'50 pesetas saco de 69 kilogramos con envases.

LANDÍA Y SOBRINO

BURGOS

COGNERA.—Hace falta una que sepa su obligación y tenga buenos informes. En la Administración de este periódico daré razón.

INTERESANTE

Para los que tenga que comprar ó hacerse prendas de vestir.

En la sastrería de L. Barbañillo se ha recibido un surtido completo de géneros de novedad en todas clases y precios para hacer á la medida.

En Ropas hechas encontrarán sus favorecedores buen surtido, precios económicos, y esmerada confección. Especialidad en capas de todas clases y precios, desde el infimo de 25 pesetas una hasta 80.

Espolón, 20.



José María Sainz Valpuesta, representante en toda España del Choubersky burgalés, sistema Sainz, el más económico que se conoce en todo el mundo; su duración, 14 horas, gastando 20 céntimos carbón cok.

Se vende en el almacén de hierros, ace-

Precio 70 ptas. ros y ferretería, Mercado, núm. 14, enfrente del Hóndillo, Burgos.

NUEVA FERRETERÍA

Acaba de instalarse en la plaza Mayor número 62, (casa de Abrantes.)

Venta de toda clase de hierros, como calzas, planchuela, rejas, bujes, ejes, llantas, etc. Estufas de todas clases y precios. Braseros de hierro y latón. Clavos, puntas, tachuela y herraje en general. Batería de cocina azul y negra, con baño de porcelana. Cocinas económicas y tubería de hierro. Chapas de hierro y zinc. Hojalatas y cristales planos.

En la imprenta de este periódico, se vende papel para envolver, á precios económicos.

MANUEL RICO Y GIL

COMERCIALES BANQUERO

SAN JUAN, 59, ESQUINA A LA DE LA MONEDA
BURGOS

Giros.

Se expiden sobre todas las plazas importantes de Europa y América.

Letras de cambio y Pagarés de comercio.

Se toman y descuentan, ya sean sobre esta plaza, resto de España ó el extranjero.

Lotería nacional de España.

Se facilitan billetes ó décimos un mes antes del sorteo y se compran los premiados. se sirven pedidos para el gan sorteo de Navidad.

Valores públicos nacionales y extranjeros.

Se compran y venden todos los admitidos á cotización oficial.

Cupones.

Se pagan á la presentación los cupones de toda clase de valores corrientes nacionales y extranjeros. Los de 4 por 100 exterior y Cubas, vencimiento Enero próximo, se toman ya con beneficio considerable.

Préstamos.

Se conceden con garantía de valores públicos.

Depósitos en efectivo.

Se admiten abonando intereses según el tiempo que estos constituidos.

Monedas de oro y billetes de Bancos extranjeros.

Se toman con grandes premios y se facilitan cotizaciones día tras á quien las pida.

*Única casa de Cambio matriculada en***BURGOS****NUEVA CAMISERÍA Y GUANTERÍA DE J. DíEZ ORTEGA***Plaza Mayor, 52.*

Últimas novedades en todos los artículos para la presente estación.

Gran surtido en camisas, camisetas y pantalones de franela para señoras y caballeros, géneros de punto franceses é ingleses, paraguas é impermeables, guantes y mitones de cuantas clases se conocen.

Primera casa en corbatas, perfumería y bisutería, corsés, pañuelos de seda é hilo, bordados, equipos para novias y colegiales, canastillas completas para recién nacidos y artículos de piel y viaje.

Últimos modelos en chaquetas y levitas para señora, vestidos de punto para niñas y niños, desde 6 pesetas en adelante.

Especialidad en guantes ingleses, fajas de punto, merino y las higiénicas de franela para señoras y caballeros: medias para eclesiásticos, cuellos, pecheros y puños postizos para pegar en camisas, en éstas se hacen toda clase de arreglos, todo á precios reducidos.

Esta casa cuenta con excelente cortador, las más afamadas costureras y planchador, para los encargos se pasa á domicilio recibiendo aviso.

GENEROS Y PRECIOS SIN COMPETENCIA*52, Plaza Mayor, 52.***LA SALUD Á DOMICILIO.-LA MARGARITA EN LOECHES**

CUARENTA AÑOS

DE USO GENERAL CON GRANDES RESULTADOS SIEMPRE

Antibiliosa, antiescrofulosa, antiherpética, antisifilítica y muy reconstituyente.—Con esta agua, de uso general hace cuarenta años, se tiene la salud á domicilio.—Premiada siempre la primera.

Depósito central: Jardines, 15, bajo derecha.—Prevenirse contra los annucios de aguas LLAMADAS naturales, y que pretenden ser iguales y annmejores.

OTRAS FRESCAS
ISLA, 12, 16 Y 17.—RESTAURANT DE BRIOSO
 Teléfono número 54.

ULTIMA HORA

(TELEGRAMAS DE LA AGENCIA MENCHETA.)

SERVICIO ESPECIAL DEL "DIARIO DE BURGOS"

MADRID 26.—9,10 m. (Núm. 970).

«El Liberal» en su número de hoy, asegura que se llevará á efecto la operación del empréstito de 250 millones con el sindicato de banqueros.

Añade que la solución definitiva depende únicamente del premio de comisión, fijando el sindicato el 4 por 100.

El Gobierno no quiere que dicho premio pase del 3 por 100.

MADRID 26.—9,30 m. (Núm. 961).

La «Gaceta» publica los nombramientos de los Sres. Montojo y Camacho.

La nota oficial que se ha publicado en París referente á la memoria científica presentada por los comisionados que vinieron á España para estudiar la cuestión de nuestros vinos, hace creer que se llegará á un convenio comercial satisfactorio.

MADRID 26.—9,45 m. (Núm. 945).

Dicen de Berlín que en la alocución dirigida por el Emperador á los nuevos reclutas que juraban las banderas les dijo: «Solamente tendreis ocasión de probar vuestro valor y disciplina en tiempo de paz»; cuya importante declaración ha sido acogida por todas las naciones como signo de tranquilidad europea.

MADRID. 26.—10 m. (Núm. 12).

Telegramas recibidos de Segovia dan cuenta de haber estallado en aquella ciudad una bomba que ha causado el hundimiento de una casa y la muerte de tres personas, hiriendo gravemente á varias.

En el próximo balance del Banco de España aparecerán aumentadas las reservas metálicas.

MADRID 26.—10,15 m. (Núm. 18).

En la «Gaceta» de hoy se publica la convocatoria para la provisión de 154 plazas de aspirantes segundos en el cuerpo de empleados de Correos y Telégrafos, dotadas con 1.000 pesetas.

Las solicitudes deberán presentarse en el plazo de treinta días.

Las oposiciones darán principio el 7 de Enero próximo.

MADRID 26.—2,30 t. (Núm. 19).

En el Consejo de ministros celebrado hoy bajo la presidencia de S. M. la Reina, el Sr. Cánovas ha pronunciado un discurso haciendo una larga exposición de la política interior y exterior, fijándose, principalmente respecto á esta, en la cuestión de los vinos franceses y los asuntos de Africa.

El Sr. Cánovas expuso un plan político exterior.

Se ha acordado dirigir una circular á los comités conservadores de toda España para que se pongan de acuerdo con los comités reformistas y procuren secundar la marcha de la actual situación política.

S. M. ha firmado los venidos decretos disponiendo pase á la reserva el Sr. Topete y cerra con tal motivo la escala de la Armada; nombrando Alcalde presidente del Ayuntamiento de Madrid al Sr. Bosch y Fusteguerras; admitiendo al Sr. Los Arcos la dimisión del cargo de Director general de comunicaciones, y nombrando para sustituirlo al Sr. Marqués de Mochales.

MADRID 26.—4,15 t. (Núm. 25).

La cotización de la Bolsa en el día de hoy es la siguiente:
4 por 100 interior, 73,20.

Idem fin de mes, 73,20.

Idem exterior 75,35.

Idem Deuda amortizable, 85,15.

Billetes hipotecarios de la isla de Cuba, 1886, 105,95.

Acciones del Banco de España, 398,00.

Acciones de la Compañía arrendataria de tabacos, 00,00.

Cambios sobre París á ocho días vista, 13,25.

Idem sobre Londres á ocho días vista, 28,63.

Bolsa París: 4 por 100 exterior español 65,90.

Mercado sostenido.